

Desempleo será el dolor de cabeza mundial (El Financiero 05/02/10)

Desempleo será el dolor de cabeza mundial (El Financiero 05/02/10) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 5 de febrero de 2010 EU registró 480 mil solicitudes de ayuda por desocupación. Por la recesión, se han perdido 7.2 millones de puestos estadounidenses. Zona euro tiene una tasa de paro de 10%, que no se veía desde agosto de 1998. El desempleo seguirá siendo un dolor de cabeza para las autoridades de las economías avanzadas este año, poniendo la nota de incertidumbre a la recuperación mundial, en especial a los países emergentes. En la antesala de que el mercado conozca hoy las cifras de desempleo semanal de enero en EU, las peticiones por este subsidio volvieron a experimentar incrementos mayores a los esperados. En los últimos siete días, las solicitudes de subsidio de desempleo aumentaron en ocho mil peticiones y se ubicó en 480 mil, desde las 472 mil en cifra revisada de la semana anterior, y fue el nivel más alto desde mediados de diciembre, informó ayer el Departamento de Trabajo. La mayoría de los analistas esperaba que la cifra bajara a 455 mil. Si se toman en cuenta los subsidios por desempleo pagados por los gobiernos de los estados, además de los que cubre el gobierno federal a los trabajadores que hayan agotado su beneficio estatal, en la semana que terminó el 16 de enero había por lo menos 11 mil 53 millones de personas en el seguro por desocupación. En la semana previa se registraron 11 mil 48 millones de personas con subsidio por desempleo. La cifra de solicitudes nuevas refleja el ritmo de pérdidas de empleos, y el número de personas que perciben el subsidio muestra la dificultad para encontrar un trabajo nuevo. En Estados Unidos, el año habría comenzado con una cesantía de cerca de 10 por ciento, según analistas. El Departamento de Trabajo anunciará este viernes en qué nivel inició el año la economía estadounidense en desempleo. EU ha perdido 7.2 millones de empleos desde el comienzo de la recesión en 2007. En diciembre, el desempleo se mantuvo en 10 por ciento, ya que los trabajadores que se retiraron del mercado laboral evitaron un avance del despido. Réplica europea Por su parte, los datos oficiales mostraron que el desempleo en la eurozona subió a su nivel más alto en 11 años. El desempleo de la eurozona subió a 10 por ciento en diciembre, desde 9.9 en noviembre, su mayor nivel desde agosto de 1998, informó la oficina de estadísticas del bloque, Eurostat. En la Unión Europea, en tanto, la cesantía aumentó de 9.5 a 9.6 por ciento, lo que equivale a 23 millones de personas, la cifra más alta desde que la oficina comenzó a llevar registros en enero de 2000. Analistas económicos consideran que el sólido repunte de la producción industrial en EU (que responde no sólo a una mayor acumulación de inventarios, sino a una recuperación de las exportaciones netas) debería ser el principal motor de crecimiento. Sin embargo, el consumo, que representa tres cuartas partes del PIB estadounidense, debería mostrar un crecimiento moderado, tras la escasa creación de empleos que analistas menos optimistas para este año esperan. A pesar que se generen empleos, desde enero de 2008 más de siete millones de estadounidenses perdieron su trabajo. Difícilmente el consumo crecerá a tasas sólidas no sólo en 2010, sino también en 2011.